



**Llenifer Yaquelin García Díaz**

**Sergio Jiménez Ruiz**

**Reportes de lectura 4ª parcial**

**Interculturalidad y Salud II**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**“2”**

**“C”**

# Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica.

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

En la mitología griega, Panacea era la hija de Zeus y Asclepios y Épiona, su nombre significa "la que cura todo". Actualmente, se da el nombre de panacea o curatodo al "medicamento al que se atribuye eficacia para curar diversas enfermedades". Las panaceas y los charlatanes están en pleno auge y han triunfado. Existen varios exitosos empresarios, dedicados a la venta de medicamentos, cuya propaganda hace pensar en la panacea los llamados productos milagro, y aunque su eficacia se ha puesto en duda en varias ocasiones, continúan acrecentando su mercado. En la práctica médica actual, no es raro que el paciente acuda a consulta, sólo después de haber buscado y no haber encontrado alivio de su padecimiento en "la red", con el "Dr. Google" o en la prensa y en los anuncios televisivos; y aún después de la consulta, el paciente vuelve a buscar en estos medios una opción alternativa o a intentar corroborar lo que se le ha dicho.

México, parece ser, desde hace más de un siglo, uno de los paraísos mundiales de los charlatanes un ejemplo de ello es el médico Santo, quien decía tener el don de curar toda clase de enfermedades con saliva.

Panaceas ejemplos: El "original hongo michoacano", es un hongo de origen japonés; se promueve para el tratamiento del "cáncer, diabetes y asma". Pero el hongo citado ni está indicado en el tratamiento científico de esas afecciones ni es michoacano. Chardon de Marie (Silimarina). La promoción de Innova; productos fuera de lo

# Reflexología

Lkni

La reflexoterapia podal (RTP) es una técnica de terapia cuya finalidad es tratar aquellos puntos dolorosos detectados previamente. Una segunda finalidad es relacionar estos puntos con una enfermedad o dolencia. El médico puede aplicar esta técnica de masaje mientras realiza la historia clínica del paciente, haciendo una exploración del pie que le orientará en el diagnóstico del paciente. En muchas ocasiones son los propios familiares los que encuentran un beneficio al poder hacer algo que se dan cuenta que tiene un efecto positivo sobre su familiar. La reflexología es una terapia con origen en China, el primer registro histórico data del año 2330 a.c. en Egipto. El Dr. W. Fitzgerald la introdujo en el mundo Occidental a principios del siglo XX, al observar que la aplicación de presión en determinadas áreas de pies y manos daba lugar a efectos anestésicos en otras áreas del cuerpo. Propuso que existe una relación directa entre las diferentes áreas del pie y los órganos del cuerpo. Los impulsos nerviosos pueden bloquearse cuando una enfermedad lleva a un desequilibrio de la función. Se considera que la aplicación de una presión sobre distintos puntos de los pies mejora el flujo sanguíneo y los impulsos nerviosos y conduce a una liberación de toxinas y endorfinas, lo que facilita una potenciación de la función nerviosa y crea una sensación de bienestar. La reflexología tiene influencia sobre todos los sistemas y órganos del cuerpo humano desde tres puntos de vista distintos; Físico: mediante un desbloqueo, estimulando y mejorando la circulación. Mental: el contacto físico tiene un efecto terapéutico en el cuerpo. Emocional: disminuye el dolor y produce

# Vudú

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Llani

Escuchar de vudú inmediatamente nuestra mente se imagina la más terrible de todas las magias de la tierra, empezamos a pensar en dos cosas: muñecos vudú y combies, estos últimos los muertos vivientes que salen de sus tumbas por un poderoso hechizo el cual salen a cometer horribles crímenes y actos aberrantes por ordenes del brujo que hizo el conjuro; últimamente han tenido gran auge por las series televisivas y por el movimiento combi, una forma de pseudo protesta por el mundo globalizado y progresista. El vudú, es una religión mal conocida, desprestigiada, tergiversada por las revistas, los libros, las películas que se dicen serias y objetivas. Los medios extranjeros han contribuido a presentarla constantemente como una horrible acumulación de burdas supersticiones, orgías sexuales, magia negra, brujería y maleficios. El vudú haitiano no es sólo una religión recreada, por los esclavos africanos en la colonia francesa llamada la Hispanola que comprendía Haití y la República Dominicana, es por el contrario una religión humanista, un conjunto de tradiciones culturales que constituyen el cimiento que une el pueblo haitiano en los momentos de crisis y lo salva de la desesperanza. Al margen de las disputas surgidas entre los adeptos del vudú sobre la legitimidad o no legitimidad de este fenómeno, algo parece claro: el vudú, o mejor dicho cierto vudú, no quiere perder terreno en una batalla permanente con el catolicismo y otras corrientes del orotianismo. El vudú es un sistema de pensamiento de origen africano que se fue estructurando en tierras haitianas como un resultado de la esclavitud y la sociedad de plantación. La cultura haitiana ha penetrado en la religiosidad popular haitiana y dominicana, existe una modalidad popular de vudú

## Referencia Bibliográfica

Murillo-Godínez, Guillermo. (2019). Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica. Medicina interna de México, 35(1), 113-143. <https://doi.org/10.24245/mim.v35i1.2233>

Saz, P. & Ortiz, M., 2005. Reflexología Podal. Farmacia Profesional. Available at: <https://www.elsevier.es/es-revista-farmacia-profesional-3-articulo-reflexologia-podal-13078717>

Zúñiga Carrasco, Iván Renato. (2015). Vudú: una visión integral de la espiritualidad haitiana. Memorias: Revista Digital de Historia y Arqueología desde el Caribe, (26), 152-176. <https://doi.org/10.14482/memor.26.7207>

Anon, Vudú: Una Visión integral de la Espiritualidad Haitiana ... - scielo. Available at: <http://www.scielo.org.co/pdf/memor/n26/n26a05.pdf>

